
北野中学校区 地域の子どもを育てる協議会

協議会だより協議会だより

御挨拶～大人たちが笑いながら前へ～
北野中学校区 地域の子どもを育てる協議会 会長 塩谷 隆治

笑うって本当に大切なことと思っております。
いつも大人たちが不機嫌な顔をしていたら、
なかなか子どもたちもココロを開かないですね。
が！今、コロナ禍で、大人自身が疲れ切ってる…顔が怖くてちょっと残念。
ら・ら・ら～今日もあしたもあなたに逢いたい♪（by大黒摩季さん）歌でも歌いながら！
前に進むためには、今こそ大人たちが笑顔を（マスク外して大人が笑顔見せてください）
へんに難しく考えず、シンプルに！子どもたちを笑顔で見守っていきましょう。

事務局・北野中学校
今年度もよろしくお願いします ～令和４年度総会報告

北野中学校 教頭 林 康弘

「地域の子どもを育てる協議会総会」は、コロナウィルス感染
症拡大防止の観点から昨年度、一昨年度と参集をとりやめて書面
開催としてきました。状況は完全におさまっていませんが、今年
は広い体育館で、距離を十分にとりながら、参集で総会を行いま
した。お忙しい中、たくさんの方に御参加いただき、それぞれの
立場で近況について御報告いただくとともに、子どもたちの健全
な育成に関する御意見をいただきました。
また、総会では昨年度の活動及び決算報告、今年度の新役員・

事業計画・予算の案について、御検討ならびに御承認いただきま
したので、ここであらためて御報告いたします。都合により御欠
席の方からも、出欠票などを通して、近況報告や御意見等をいた
だきましたので、今後の参考にさせていただきます。
コロナの状況が落ち着き次第、学校でも感染対策を施しながら ↑総会の様子

少しずつ行事や小中学校間の交流事業等を再開していきますが、
地域のイベント等も少しずつ復活していくことでしょう。７月
16日（土）は「清田区音楽会」（残念ながら参加団体交流形式）
への吹奏楽部参加と会場提供、また同日、「北野ふれあい祭り」
の巡視を行いました。３年ぶりということもあり、多くの人であ
ふれていました。これからも地域巡視やボランティア活動等の様
々な場面でお世話になりますが、よろしくお願いいたします。
最後になりましたが、今年度の本会役員について一部を御紹介

します。役員の皆様にもお力添えいただきますよう、重ねてお願
いいたします。

清田区音楽会の様子→

令和４年度 北野中学校区 地域の子どもを育てる協議会 役員 （一部抜粋・敬称略）
会 長 塩谷 隆治 北野中学校ＰＴＡ会長 顧 問 伊藤 昭夫 北野地区町内会連合会会長
副会長 清水 研吾 北野小学校ＰＴＡ会長 〃 鷹巣 秀雄 北野地区町内会連合会相談役
〃 坂本 陽 北野平小学校ＰＴＡ会長 〃 一瀬 ヒロ 北野地区町内会連合会相談役
〃 稲童丸 大 清田小学校ＰＴＡ会長 〃 河本タカ子 民生委員児童委員協議会長・学校評議員

事務局長 林 康弘 北野中学校教頭 相談役 紺野 芳子 北野小学校長
事務局次長 山内 慎理 北野小学校教頭 〃 岡田 美樹 北野平小学校長
〃 青柳 吉乗 北野平小学校教頭 〃 稲上 敏男 清田小学校長
〃 遠藤 嘉史 清田小学校教頭 〃 乙坂 誉日 北野中学校長

会 計 吉野 敦子 北野中学校ＰＴＡ会計担当教諭 運営委員 前田美智子 学校評議員
〃 林 進一 青少年育成委員会会長・学校評議員

※その他 各町内会長、民生委員児童委員、青少年育成委員、清田区役所、豊平警察署、児童会館、
保護司、各校ＰＴＡ役員等、いろいろな方々に運営委員として参加していただいております。
※北野中校区は、一部を除く北野小校区・北野平小の全校区・清田小校区の一部となっています。

令和４年７月２２日

北野中学校区
地域の子どもを育てる協議会事務局

事務局：北野中学校882-0754



北野小学校
地域・学校間とのつながり

北野小学校 教頭 山内 慎理

昨年度まではコロナ感染症の状況により多くの場で活動の制
限がありましたが、今年度はそのような状況が少しずつ変化し、
「つながり」を生む子どもたち同士の交流や保護者の方の学習
参観（運動会観覧や授業参観）が実現できてきました。６月に
は関係機関や町内会等の方々とスクールゾーン実行委員会を開
催しました。学校間連携については、１０月２７日（木）に行
う第９回教育実践発表会で参会者数に制限を設けるものの、本
校の子どもたちの学ぶ姿を見ていただけるよう地域の幼稚園・
保育所・中学校の方にも参観の御案内ができる予定です。今年
度も「つながり」の機会を広げるよう努めてまいります。
本校は令和６年（２０２４年）に開校５０周年を迎えます。
その頃にはきっとコロナ感染症の状況も変わっていることで

しょう。保護者や地域の方々と是非一緒に、北野の地域と学校
の歩んできた半世紀にも及ぶ足跡を振り返りながら、この北野 ↑清田区安全教室(防犯)の様子
に生まれた本校の誕生をお祝いしたいものです。 テレビ局５社の取材、清田区長

山田様の視察がありました｡

北野平小学校
北野中学校区の「つながり」を大切に

北野平小学校 教務主任 渋谷 浩子

小中一貫事業、幼保小連携の取組の一環として、本校では「学
習参観日」への参観の御案内を近隣校にしています。この取組
も２年目になり、コロナ禍における制限はあるものの、パート
ナー校の北野小・北野中、そして近隣の保育園・幼稚園との交
流が行われるようになり、北野地区の「つながり」ができてき
たように思います。
先日、本校では第４１回の運動会が終了しました。働き方改

革やコロナ禍における、行事の精査・改革を行い、子どもたち
が充実感・達成感を味わうことができる運動会を教職員みんな
で創り上げてきました。２学期は学習発表会があります。 卒
園児の様子や、これからの中学校に進学する子どもたちの様子
を小中学校や各園の教職員の皆様に御覧いただき、これからの
北野地区の｢つながり｣を深めていきたいと思います。今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。

清田小学校
『Ｗｉｔｈコロナ』で始まった令和４年度 清田小学校 教頭 遠藤 嘉史

令和４年６月１１日（土）、２年ぶりに「運動会」を実施し
ました。
昨年度は札幌市が「まん延防止等重点措置」の地域となって

しまったため、保護者の皆様をお呼びして実施することができ
ませんでしたが、今年度は、感染拡大防止のため、保護者の皆
様を１・２年、３・４年、５・６年とブロックごとに分け、各
家庭２名までの制限をしてグラウンドに入場していただきまし
た｡
今年は、ペア学年と一緒に練習したこと、当日も全校児童が

集まってお互いの練習の成果を見合ったことで、子どもたちの
心も体も大きく成長しました。それを実際に保護者の皆様に見
ていただくことで、子どもたちのこれまでの頑張りや当日の頑
張りをお伝えすることができたと、教職員一同喜んでおります。
当日は、残念ながら途中で降雨となり、すべての競技を１日で行うことができず、翌週の１４日

（火）に続けて行いましたが、突然の予定変更と、平日実施にも関わらず、多くの保護者の皆様に
最後まで見ていただき、子どもたちの満足感もさらに高まったと思います。
「コロナ禍の中でどんなことが、どんな方法でできるのか」を、令和４年度も引き続き考えなが

ら、教育活動を実施していくことになります。保護者・地域の皆様には、今後とも御理解と御協力
をよろしくお願いいたします。

■各学校の様子はＨＰでも御覧になれます。■
北野中 https://www.kitano-j.sapporo-c.ed.jp
北野小 https://www.kitano-e.sapporo-c.ed.jp
北野平小 https://www.kitanodaira-e.sapporo-c.ed.jp

北野中 北野小 北野平小 清田小 清田小 https://www.kiyota-e.sapporo-c.ed.jp


